

# Desarticulan organización criminal de Los Andes que fabricaba droga de síntesis en farmacia clausurada

**Banda estaba conformada por un chileno y tres colombianos, dos de ellos en situación migratoria irregular**

LOS ANDES.- En el marco de la segunda fase de la "Operación Trading", detectives de la Brigada Antinarcoóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) de la PDI Los Andes, en coordinación con la Fiscalía local, lograron desarticular una estructura criminal dedicada a la elaboración de drogas de síntesis. Cuatro personas fueron detenidas: un ciudadano chileno y tres colombianos, dos de ellos en situación migratoria irregular.

La investigación se remonta a 2020 y permitió establecer que, tras la detención en 2021 de otros miembros de la banda con 700 kilos de cannabis sativa, parte del grupo siguió operando en Los Andes, aunque esta vez instalaron un laboratorio clandestino en el segundo piso

de una farmacia clausurada en la comuna de Independencia, en la Región Metropolitana, donde fabricaban comprimidos de MDMA-éxtasis-con maquinaria industrial, bajo la dirección de un "cocinero" colombiano.

El subprefecto Rony Ibazeta Rojas, jefe de la Brianco Los Andes, explicó que "este es un proceso investigativo de larga data que estuvo bajo la dirección del Ministerio Público, en donde se investiga una organización criminal transnacional compuesta por ciudadanos colombianos y chilenos. Su primera fase consistió en la incautación de una importante cantidad de cannabis, posteriormente parte de la organización siguió operando esta vez para hacer funcionar un laboratorio clandestino en la

comuna de Santiago".

Durante el operativo se incautaron más de 11.800 comprimidos de MDMA, más de un kilo en polvo de la misma droga, 1.053 gramos de clorhidrato de cocaína, cocaína base, 480 comprimidos de tramadol, diversos medicamentos controlados, productos químicos e insumos para la fabricación de droga. Además, se decomisaron una SUV BMW y un automóvil Kia, ambos adquiridos con dinero proveniente del narcotráfico.

"Esta es la segunda máquina que se incauta durante el año. La procedencia es materia de investigación, pero es histórico acá en la región", señaló Ibazeta. "Estas personas acondicionaron una de las dependencias de una farmacia que estaba clausurada, por lo tanto en el segundo piso lograron establecer esta

indumentaria y los equipos (...) un laboratorio clandestino".

Por su parte, el fiscal jefe de Los Andes, Ricardo Reinoso Varas, valoró la operación y recordó que forma parte de una indagatoria iniciada en 2020. "Es un procedimiento bastante importante donde se incautó una gran cantidad de comprimidos de éxtasis o MDMA en una investigación que seguimos desde el año 2020. Ya esta organización, habíamos hecho otra incautación en el año 2021 con cerca de 700 kilos de marihuana".

El fiscal explicó que la indagatoria también sigue la ruta de los precursores químicos y cuños con marcas y muescas usadas para identificar los comprimidos según su destino. "Se incautaron bastantes cuños con determinadas marcas (...) que dan cuenta de la particularidad

de esta sustancia y con lo cual tratan de individualizarse las personas que dependen de esta droga", indicó.

Los detenidos pasaron a disposición del Juzgado de Garantía de Los Andes, donde fueron formalizados por los

delitos de tráfico de drogas y asociación ilícita, quedando todos en prisión preventiva mientras continúan las diligencias.

El avalúo estimado de la droga incautada supera los 130 millones de pesos.



Se incautaron 11.800 comprimidos de éxtasis, un kilo en polvo de la misma droga, clorhidrato de cocaína, cocaína base y 480 píldoras de tramadol.

## Invitan a curso gratuito de programación en Python